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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天下午， 按照每年市人代会的惯
例， 全国人大代表和北京市人大
代表举行座谈， 市人大代表提出
了关于京津冀一体化发展、 文化
等方面的建议， 全国人大代表认
真聆听、 记录， 将这些建议和意
见带到今年3月份召开的十二届
全国人大三次会议上。

据了解 ， 在去年的座谈会
上， 18位市人大代表围绕医疗、
教育、 城市治理 、 司法等方面
工作提了20多条建议， 其中有13
件建议汇编成册， 提交给全国人
大北京团代表， 为在全国两会上
提出议案和建议时做参考。

这13件建议包括医药产品 、
留守儿童、 环境污染治理、 教育
等问题。

昨天， 市人大代表、 中国戏
曲学院戏曲研究所所长傅谨发言
时表示， 希望全国各地的文化部

门转变思路， 考虑让剧院等文化
场所均衡分布。

“拿北京来说， 演出场所多
建立在市中心， 相当大比例的市
民观看演出不方便。 应该让这些
文化场所多分布在像亦庄、 天通
苑 、 回龙观等这样的集中居住
区”， 傅谨说， “在靠近居民区
的地方建设文化场所， 让百姓真
正、 方便的达到文化共享。

在京津冀一体化协同发展
上， 市人大代表安丽娟提出， 在
京津冀高速拥堵的时段， 为了迅
速疏堵， 建议取消收费。 另外，
建立京津冀三地交通一卡通 ，
手机取消异地漫游费用， 使三地
真正的一体化发展。

“能不能先将通州和河北廊
坊、 天津武清三地， 在京津冀协
同发展上作为试点。” 禹学河代
表发言时说 ， “通州和河北廊
坊、 天津武清三地共同接壤， 希

望三地今后在产业布局、 交通一
体化、 产业一体化统一考虑， 做
好顶层设计， 先试先行。”

市人大代表王维平说京津冀

发展在环境治理上形成了格局，
但经济上还没有整合一体化发
展。王维平建议建立一个基金，作
为常态化机制的基础， 将三地整

合起来。接着王维平代表的发言，
燕瑛代表说：“常态化机制应该包
括法规政策， 例如哪个地域造成
污染， 就要罚款， 罚款也放在基
金里， 作为统一发展的资金。”

市人大代表范志红是中国农
业大学食品科学与营养工程学院
的副教授， 她发言时表示， 现在
我国的 “小胖墩” 增多， 老人患
“三高” 等慢性病的几率也在上
升。 “我们的国民体质怎么办？
除了靠运动外， 还应该有合理的
营养管理。” 范志红说。

范志红介绍， 在其他发达国
家， 上世纪五六十年代就出台了
相关营养的法律法规 ， 而我国
关 于 国 民 营 养 的 条 例 到 现 在
还 没 有 出 台 。 “ 很 多 人 都 是
看 微 信 、 微 博 传 的 段 子 ， 其
实当中很多都是误导。 建议加
强我国的营养立法， 提升国民健
康。”

本报讯 （记者 周美玉 ） 此
次人代会上， 市人大代表邱淦清
提出了 “关于支持中小企业发展
建设” 的议案， 建议相关部门帮
助企业招聘和留住人才。

邱淦清代表在议案中提出 ，
大型企业在市场占有率、 资产拥
有量、 品牌效应、 薪资水平、 工
作条件和职工职业生涯规划等方
面占有很大优势， 中小企业无法
与之匹敌。 中小企业的发展也自
然面临着一些困难， 比如企业存
在招聘和留住人才的难题。

因此， 邱淦清代表建议， 政
府加大对中小企业的扶持力度。

政府相关部门应通过宏观指导和
引导 ， 在相关政策 、 制度 、 法
律 、 管理等方面对中小企业放
宽、 放活。 “比如每年纳税到达
多少金额可以给一些户口名额，
这样既能留住人才， 又能维持中
小型企业的稳定发展。”

另外， 不论是刚成立的中小
企业， 还是发展到一定规模的企
业， 招聘对企业来说都至关重要。
因此建议有关部门针对这个现象可
以适当的给予中小型企业一些帮助，
组织市、 区进行专业培训， 建立企
业人才信息需求发布和人才引进机
制， 帮助企业引进人才。
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本报讯 （记者 周美玉 ） 目
前， 高峰时期的八达岭景区， 日
接待人次在10万人左右。 昨天，
在市十四届人大三次会议延庆团
分组审议时， 延庆县八达岭特区
办事处的市人大代表赵建军透
露， 为了让游客有更安全的游览
环境， 八达岭景区的核心景区将
扩大。

赵建军介绍， 八达岭年接待
游客800万人次左右， 高峰期一
天最高接待10万人次， 即使平均
下来， 每天也能接待近万人次到
长城游览。 据统计， 有500万人
次的游客都是在6月到10月下旬
的客流高峰到八达岭游览。 而八
达岭游客的特点就是有可能瞬间
集中， 局部景点的承载量经常达
到极限。

下一步， 为了景区的安全运
营， 赵建军透露， 将扩大核心景
区游览面积， 同时外延售票口 。
在交通方面加快区域封闭， 同时
对旅游团队、 旅行社及时掌控信
息， 调节团队进景区的时间； 此
外， 完善城下步道建设。

同时， 赵建军还提到， 八达
岭将添 “驻场实景表演”， 以长
城为背景， 融入中国历史文化元
素， 这将填补背景没有驻场实景
表演的空白。

正在筹备中的八达岭长城驻
场实景演出项目， 今年进入了实
质性的筹备阶段。 目前正在进行
场地策划、 舞美的设计和具备的
编制。 选址初步规划在景区内的
望京广场内， 占地面积3000余平
方米， 采用临时集装箱式设计方

案， 所有布景可拆卸， 不动土。
在灯光舞美等设计上， 将与法国
公司合作。 由于八达岭景区是白
天开放， 而实景演出在夜间， 所
以将会单独收费。 八达岭的游客
什么时候能够看上这场演出 ？
“演出时间出于商业需要， 还不
能透露。” 赵建军表示， “目前
各种手续和相关规划正在审批当
中。”

八达岭景区核心区将扩大

昨天， 在会议中心报告厅 ， 一名工作人员正在为票箱盖
上布罩 ， 做大会选举投票准备工作 ， 确保今天的大会选举
万无一失。

本报记者 陈艺 摄影报道

盖好票箱
准备投票

代表为促中小企业发展提建议

全国人大代表和市人大代表座谈

还将添 “驻场实景表演” 融入中国历史文化元素

本报讯 （记者 周美玉 ） 针
对有市人大代表询问社保基金结
余的问题， 市人力社保局副局长
王明山表示， 结余主要来自养老
保险。

市人大代表马辛发现， 社保
基金的收入大于支出， 结余500
多亿。 “既然有结余， 那么是否
可以降低今后单位和个人缴纳的
比例？”

对此， 市人力社保局副局长
王明山回应说， 社保基金收支中
有504亿结余， 但它全来自职工养老
基金。 “医疗基金每年持平 ， 生

育保险中 ， 去年亏空了8个亿 ，
动用了前一年的结余才持平。”

尽管北京户籍人口的老龄化
相当严重， 但从社保基金的角度
上看， 北京的抚养比却是全国最
低的， 这主要的功劳就是外地来
京的年轻劳动者。 “劳动者中有
43%是来自外地的， 他们在北京
缴纳各种保险， 对北京来说， 也
是在享受劳动力红利 。 但是 ，
2015年， 北京社保基金的收入增
速已经开始低于支出增速。 随着
首都功能疏解， 收入的增速可能
还会降低。”

社保基金结余主要来自养老保险

代表呼吁给幼儿园增加老师
本报讯 （记者 周美玉 ） 昨

天， 在西城区的小组讨论会上，
市人大代表、 北海幼儿园园长柳
茹建议， 增加幼儿园教师数量，
设置合理的师幼比。

柳茹介绍， 按照北京1996年
出台的 《北京市幼儿园、 托儿所
办园、 所条件标准 （试行）》 文
件中规定， 师幼比是1比5.5， 即
一名老师对应5.5个孩子。

柳茹介绍， 文件规定， 全日
制幼儿园的小班、 中班、 大班的
孩子规模规范分别是25人 、 30
人 、 35人 ， 需要配备3名老师 。

“北京现在幼儿园的入园压力太
大， 有些幼儿园可能一个班都不
止35个孩子， 3名老师的配备更
是捉襟见肘。”

满负荷的工作， 不仅让老师
常常感到疲惫不堪， 也会带来照
顾中的隐患。 已有的调查研究显
示， 在有 “职业倦怠” 的幼儿教
师中， 86.7%的人总在担心出事
故。

柳茹说， 师幼比的试行文件
已实施15年， 不能满足新情况的
要求。 柳茹已提交议案呼吁设置
合理的班师比例。


